

Fecha: 26-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Hospitalizaciones y consultas en la región por virus respiratorios bajan durante 2025

Pág. : 5
Cm2: 863,5Tiraje: 10.000
Lectoría: 30.000
Favorabilidad: No Definida

El rinovirus presentó la mayor circulación en el año, seguido por la Influenza A y el Virus Respiratorio Sincicial. Autoridades llaman a reforzar vacunación contra el sarampión en adultos.

Por Francisca Padreco Pérez
francica@diarioelsur.cl

De acuerdo con datos de la Seremi de Salud, en la semana epidemiológica 53 de 2025, que abarcó desde el 28 de diciembre de dicho año hasta el 3 de enero de 2026, se detectó un 11,9% más de virus respiratorios circulantes en la Región de Biobío en relación con el año pasado, eso sí constatándose un descenso de todos los virus en la última semana.

De hecho, tanto la cifra de hospitalizaciones como la de consultas fue menor en comparación con el año anterior, siendo el Rinovirus, la Influenza A y el Virus Respiratorio Sincicial los que mostraron una mayor circulación en el Biobío. El cumplimiento

La seremi de Salud (s) Javiera Ceballos reiteró que "durante todo el año, es importante que las personas—especialmente lactantes, niños, y embarazadas—mantengan su esquema de vacunación al día, según lo establece el calendario vigente del Plan Nacional de Immunizaciones (PNI), al que puede acceder la población de forma gratuita y en toda la red de vacunatorios del país, puesto que la vacunación oportuna permite proteger a los grupos más vulnerables".

Por su parte, el riesgo por sarampión a raíz del caso importado en el país desde España ha suscitado interés, aunque la encargada de la Unidad de Epidemiología de la Seremi de Salud Biobío, Andrea Gutiérrez, aseguró que los equipos médicos están capacitados, alertados sobre la contingencia y disponen con un stock suficiente de vacunas en todos los recintos médicos.

BALANCE EPIDEMIOLÓGICO

A la semana 53, los virus que concentraron la mayor cantidad de detecciones en la región durante el año fueron el Rinovirus (29,8%), la Influenza A (23,7%) y el Virus Respiratorio Sincicial (14,4%).

De acuerdo con los centros sentinelas, hasta la fecha mencionada anteriormente, se registra un total acumulado de 610 mil 379 consultas, cifra inferior en un 8,2% en comparación con el año pasado (665 mil 142). De igual modo, se observa una baja de 4 mil 079 consultas relativa a la se-



Este año, la vacunación escolar contra la difteria, tétanos y tos convulsiva superó el 91% en primero básico y el 81% en octavo básico en la región.

Decrecieron 13,1% y 8,2% respecto del año anterior

Hospitalizaciones y consultas en la región por virus respiratorios bajan durante 2025

manía anterior, en todos los grupos etarios", agregó la jefa (s) de la cartera en Biobío.

Además, se observó un descenso de las hospitalizaciones por virus respiratorios, registrándose 11.052 hasta la misma semana, lo que marca un descenso de 13,1% respecto de 2024 (12.725), y registrándose 51 menos en relación con la semana anterior.

Respecto a la vacunación, la re-

gión culminó el periodo 2025 con un 77,9% de cobertura por influenza, con 672 mil 775 inmunizaciones. La inoculación escolar contra la difteria, tétanos y tos convulsiva, en tanto, superó el 91% en primero básico y el 85% en octavo básico.

RIESGO POR SARMIÓN

La encargada regional de la Unidad de Epidemiología expli-

có que "la región mantiene una vigilancia activa, realizando búsquedas activas todos los años de casos que cumplan con la definición de caso sospechoso de Sarampión. Se envían alertas a los equipos con toda la información al respecto, para mejorar la coordinación en caso de que llegue un caso altamente sospechoso".

En este caso, se está reforzan-

do la vacunación sobre todo a personas nacidas entre 1971 y 1981, "sobre todo si viajan al extranjero, además de tomar precauciones como uso de mascarilla en aviones para disminuir el riesgo de contagio", agregó la experta. Se trata de un segmento etario que no dispone de las dos dosis requeridas, lo que implica un mayor riesgo de contagio y propagación.

La encargada regional del Programa Nacional de Immunizaciones de la misma cartera, Paola Sepúlveda, sostuvo que se recomienda aplicar una dosis para este grupo, independiente de salen o no del país, "si una persona mayor de 18 años solo tiene una dosis de vacuna SRP —sarampión, rubéola y parotiditis— se recomienda que reciba otra dosis si va a viajar".

En ese sentido, aseguró que todos los vacunatorios, tanto públicos como privados, cuentan hoy con disponibilidad de vacunas en la región, la cual es gratuita. Cabe destacar que el cumplimiento de la vacuna SRP, entre enero y septiembre de 2025, alcanzó un 83% en todo Biobío.

Refuerzo en adultos

Las autoridades llamaron a personas nacidas entre 1971 y 1981 a vacunarse contra el sarampión, así como para mayores de 18 años que solo cuentan con una dosis.

29,8%

de los virus detectados durante 2025 en la región corresponden a Rinovirus, seguido por la Influenza A, con un 23,7% de casos.

83%

de cumplimiento de la vacuna SPR se registró en Biobío, entre enero y septiembre del año pasado.